

SÍNTESIS INFORMATIVA

13 de abril de 2023

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social



13 de abril de 2023

INFORMACIÓN CONGRESO

Con iniciativa, pretenden mejorar los procedimientos de la CEDH

Para que los procedimientos en la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) sean breves, sencillos y gratuitos, como lo establece la ley que rige a este organismo autónomo, la diputada Eréndira Isauro propone una serie de modificaciones que pretenden darles agilidad. En una iniciativa de reformas a la Ley de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos plantea que no solo las organizaciones no gubernamentales legalmente constituidas puedan acudir a denunciar las violaciones a los derechos humanos de personas que por sus condiciones físicas, mentales, económicas y culturales, no tengan la capacidad efectiva de presentar quejas de manera directa, dando apertura además a las gubernamentales. También propone que la queja pueda presentarse en lengua de señas mexicanas, así como también en lengua materna indígena y que la Comisión proporcione gratuitamente un traductor o intérprete que tenga conocimiento de la lengua y cultura o, en su caso, intérprete de lengua de señas mexicanas.

Podrían partidos impugnar registro de 2 organizaciones políticas

El registro de Democracia por la Libertad Michoacán y Acción Revolucionaria por la Transformación, como organizaciones políticas locales puede ser impugnado por los partidos políticos ante el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), afirmó la presidente de la Comisión de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana del Congreso del Estado, Eréndira Isauro. En su opinión no es válido que ambas agrupaciones hayan recurrido a viejas prácticas antidemocráticas, como la de inflar su padrón con las credenciales de personas ya fallecidas, como lo acreditó el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y si, como se estableció no está expresamente prohibido en la ley, se promoverá una reforma para evitar que esto vuelva a ocurrir. La diputada de Morena, señaló que si bien estas agrupaciones solo pueden participar en los procesos electorales mediante convenios con los partidos políticos y son susceptibles de la pérdida de su registro y no tienen derecho al financiamiento público, pero sí al privado, aunque está regulado mediante un reglamento expedido por el Instituto Electoral y el Código Electoral.

En disputa, 10 mdp que son para realizar consultas en pueblos indígenas

La disposición de los 10 millones de pesos que fueron etiquetados en el presupuesto del Poder Legislativo 2023 para la realización de la consulta a los pueblos indígenas, a las comunidades afromexicanas y a las personas con discapacidad es el nuevo motivo de disputa entre los diputados de la 75 Legislatura. La presidente de la Comisión de Educación del Congreso del Estado, Belinda Hurtado, señaló que ahora algunos de sus pares opinan que la Junta de Coordinación Política debe autorizar el uso de esos recursos y otros que corresponde hacerlo al Comité de Administración y Control. Consideró la diputada por el distrito de Hidalgo que la disposición de esos recursos no debe ser un nuevo pretexto para cumplir con el mandato de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de hacer la consulta sobre educación especial ya que lo que falta es voluntad política para hacer esa consulta.

Boletines:



13 de abril de 2023

Juan Carlos Barragán ofrece talleres a mujeres en Villas del Pedregal

Trabajo en Comisión de Ciencia, Tecnología, e Innovación, sin pendientes hasta el momento: Fanny Arreola

Elevar a homicidio calificado, asesinatos contra servidores en funciones de procuración de justicia o seguridad; propone Eréndira Isauro

Entrega gratuita de fertilizantes contribuye al bienestar de quienes nos dan de comer: Julieta García

"Aguas con el fentanilo", advierte a familias Dip. Luz García

INFORMACIÓN DE POLÍTICA

Erick López Barriga pierde amparo por caso de notaría Silvanista

El juez Noveno de Distrito del Estado de Michoacán, Luis Fernando Arreola Villa, ordenó el sobreseimiento del caso de Erick López Barriga quien perdió el juicio de amparo indirecto que interpuso por la asignación definitiva, a otra persona, de la notaría que le había otorgado el ex gobernador del Estado Silvano Aureoles Conejo. En la acción jurídica interpuesta se señaló como autoridades responsables del perjuicio al Gobernador Constitucional del Estado de Michoacán, al secretario de Gobierno, al Titular de la Dirección del Notariado y Archivo General de Notarías y a la Titular del Periódico Oficial del Estado de Michoacán.

Aczino, Poncho Gutiérrez y Andrea Chávez, entre los invitados a reunión de iuventudes de Morena

Viene el rapero Aczino, ha sido campeón de freestyle, tres veces campeón, viene Poncho Gutiérrez, comunicador, y vienen cuadros jóvenes también de nuestro movimiento, como la diputada Andrea Chávez, el columnista Abraham Mendieta, y donde van a estar intercambiando puntos de vista con las juventudes para dar continuidad al proyecto de nación que hemos trazado, que hemos construido", explicó el dirigente estatal morenista al hablar del foro Somos Jóvenes, Somos Morena que se desarrolla el 13 y 14 de abril en el Centro de Convenciones de la capital michoacana. Afirmó que Mauricio Hernández González, conocido como Aczino, viene a contar su historia para que sea de inspiración de las juventudes de Morena No va a haber pelea de gallos, amor y paz, va a hablar sobre su historia, lo va a transmitir a los chavos y va a dar a su concierto".

Demanda Mauricio Prieto ante FGR a líder de Morena por señalamientos de huachicoleo Reta, Mauricio Prieto Gómez, diputado federal por el PRD, a que el líder estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva demuestre las acusaciones que hizo sobre la supuesta alteración de gasolina en la estación G500 ubicada en salida a Salamanca en Morelia, que fue de su propiedad. El legislador destacó en entrevista que ya demandó al dirigente guinda ante la Fiscalía General de la República (FGR), por acusarlo sin pruebas. De no sostener los señalamientos que lo vinculan con un tema de huachicoleo, el morenista deberá pedir una disculpa pública, sostuvo.



13 de abril de 2023

Juan Pablo Celis no pedirá disculpa pública a diputado Mauricio Prieto por acusarlo de corrupto

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, rechazó pedir una disculpa pública al diputado Mauricio Prieto Gómez, luego de haberlo acusado de corrupto, ya que se presume, es el dueño de la gasolinera que hace algunos días fue clausurada por la venta del combustible mezclado con agua. Pese a que la Procuraduría Federal del Consumidor, informó que el problema se debió a una falla técnica de seguridad, el líder morenista, refirió que no tiene porqué pedir disculpas, cuando en los tickets de compra de esa gasolinera, sigue apareciendo como dueño el propio legislador, por lo que más bien le pidió al diputado emanado del PRD que actualice sus datos si es que realmente desde el 2018 dejó de pertenecerle dicha gasolinera.

Positivas las reformas impulsadas por el PRD para que juventudes sean votadas desde los 18: Octavio Ocampo

El líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, celebró el dictamen que avaló el PRD para que las y los jóvenes puedan ser votados desde los 18 años. Ocampo reconoció al Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso de la Unión, y particularmente las diputadas Leslie Rodríguez Sarabia y Macarena Chávez Flores, que presentaron un posicionamiento para reformar los artículos 55 y 91 de la Constitución Política mediante la cual, se fijan los 18 años como edad mínima para poder ser diputadas o diputados federales.

Esperemos que al partido de "Cocoa" Calderón no se afilien los socios de García Luna: Morena Michoacán

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, dijo que ojalá los socios de Genaro García Luna no se afilien a Democracia en Libertad Michoacán, el nuevo partido en el estado, que será encabezado por Luisa María "Cocoa" Calderón Hinojosa, hermana del expresidente Felipe Calderón. El dirigente se refirió al registro como partido político que obtuvo ayer la agrupación de quien hasta 2017 estaba afiliada al PAN. "Vivimos en un país libre, democrático, no vivimos en una dictadura, entonces tienen todo el derecho de registrarlas", dijo Celis Silva en conferencia de prensa.

Alfonso Martínez, sin intención de sumar esfuerzos en seguridad: Morena Michoacán El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar ha demostrado una y otra vez que no tiene la menor intención de sumarse al convenio de coordinación en materia de seguridad junto con la Guardia Civil y la Guardia Nacional, consideró el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva. En conferencia de prensa, refirió que esto preocupa a las morelianas y morelianos, ya que durante el último mes, Morelia se ha hundido en situaciones de violencia de alto impacto, lo que deja a los ciudadanos en una situación de indefensión.

Posible delito electoral, afiliar 89 muertos a nuevas agrupaciones: INE

La utilización de 89 nombres de personas ya fallecidas, para enlistarlas como socios de alguna Agrupación Política Estatal (APE), como sucedió en Michoacán, según se reveló este martes, podría constituir un delito electoral. Con relación a las cuatro asociaciones que, en el proceso de obtención del registro ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), presentaron 89 nombres de asociados ya muertos, el Instituto Nacional Electoral considera



13 de abril de 2023

que el asunto podría llegar a manos de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade).

Niegan dolo 2 agrupaciones políticas tras haber afiliado a 11 difuntos

Presidentes de las dos asociaciones que afiliaron a 11 personas fallecidas para obtener el registro como agrupaciones políticas estatales negaron que se haya tratado de una acción deliberada y pidieron que se investigue. En entrevista con Quadratín, el presidente de Acción Revolucionaria para la Transformación Social (ARTS), Antonio Valencia, y la presidenta de Democracia en Libertad Michoacán, Luisa María Calderón Hinojosa, Cocoa, se deslindaron del presunto fraude y se dijeron abiertos a cualquier investigación.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Alfonso tiene propuesta de convenio de seguridad desde hace un año: Torres Piña El borrador del convenio de coordinación para la seguridad de Morelia la tiene en sus manos el edil Alfonso Martínez desde hace un año, indicó el secretario de Gobierno de Michoacán, Carlos Torres Piña. "El presidente municipal no puede decir que no se le ha presentado la propuesta, cuando se la ha buscado en dos ocasiones de forma personal", declaró el

encargado de la política interna en entrevista para un medio radiofónico local.

Bedolla, rankeado en lugar 18 en evaluación ciudadana: Mitofsky

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, alcanzó un 50 por ciento de aceptación ciudadana en la última encuesta "Gobernadores y gobernadoras de México", elaborada por Mitofsky, la cual fue publicada en *El Economista*. Según el ejercicio estadístico de percepción ciudadanía, el mandatario estatal pasó de 47 puntos en febrero a 50.4 en marzo del 2023, lo cual lo ubica en el gobernador número 18 a nivel nacional.

Menos de la mitad de los bancos del Bienestar en Michoacán funciona

De las 127 sucursales de Bancos del Bienestar que están construidas en Michoacán, funcionan únicamente 60, informó el delegado de Programas del Bienestar, Roberto Pantoja Arzola. En entrevista, el funcionario federal pidió paciencia a la derechohabiencia de los programas, toda vez que no se han podido habilitar todas las sucursales de los bancos por deficiencias en la proveeduría, concretamente en lo referente a conectividad y luz eléctrica.

40 municipios buscan recursos para obra pública

Al cierre del primer trimestre del 2023, 40 municipios han mandado proyectos para bajar recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales, el cual tiene una bolsa total de mil 1150 millones de pesos, informó el vocal ejecutivo del Centro Estatal para el Desarrollo Municipal (Cedemun), Jesús Mora González. En entrevista vía telefónica, el funcionario estatal recordó que durante el año en curso, el Faeispum creció en un 18%, pasando de 900 millones en 2022 a mil 150 millones de pesos en el 2023.

Reconoce Bedolla labor solidaria y humanitaria de trabajadores del sector salud



13 de abril de 2023

Al encabezar la entrega de reconocimientos a 2 mil 958 trabajadoras y trabajadores de la Secretaría de Salud (SSM), por 20 y hasta 60 años de servicio, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, destacó la labor solidaria y humanitaria del personal que todos los días atiende a miles de pacientes michoacanos. El mandatario recordó que frente a la emergencia sanitaria por Covid-19, enfermeras, enfermeros y médicos estuvieron en la primera línea de resistencia y por ello "se les reconoce su entrega, sentido del deber, actitud solidaria frente al enfermo y hoy, se premia su trabajo en la atención diaria a pacientes que sufren las consecuencias de alguna enfermedad".

Acumula Michoacán 271 incendios forestales, sin quemas activas

El reporte de la bitácora diaria del Centro Estatal de Control de Incendios Forestales establece que hasta este 12 de abril en Michoacán se acumulan 271 incendios forestales. De estos, había dos activos, que de acuerdo con este registro ya fueron liquidados, por lo que a la fecha no hay algún incendio activo reportado a las autoridades ambientales. Estas quemas que estaban activas se encontraban en el ejido Jucutacato, en Uruapan, y en la zona conocida como Las Lajas, en el municipio de Zacapu.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Minimiza Alfonso detención ilegal de Policía de Morelia contra periodista

El abuso llevado a cabo por la Policía de Morelia en contra del periodista Francisco Torres, fue atribuido por el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar a una "tendencia política", ya que al comunicador no se violentó, ni se le agredió. Además de minimizar la detención como una, entre las miles de buenas acciones que lleva a cabo la corporación que comanda. Así lo sostuvo el presidente municipal de Morelia al cuestionarle sobre la detención de Torres este martes pasado, cuando Luis Enrique H. M., policía de la patrulla municipal, número PM118, se refirió al reportero como sospechoso, solo por estar desayunando al interior de su vehículo y por fuera de su lugar de trabajo.

Periodistas condenan detención ilegal de reportero por Policías de Morelia

Periodistas del colectivo #NiUnoMás, condenaron la detención ilegal y arbitraria del reportero, Francisco Torres Morales, perpetrado por la Policía de Morelia y minimizada por el alcalde de la capital michoacana, Alfonso Martínez Alcázar. A través de un pronunciamiento, el Colectivo #NiUnoMás no solo cuestionó la acción ilegal de los policías municipales, sino también la violación de los derechos del periodista, a quien mantuvieron detenido por varias horas, y no le permitieron avisar vía telefónica a sus familiares, sobre el suceso.

Sin agua o con insuficiencia, 94 colonias de Morelia

Un total de 94 colonias en Morelia experimenta falta o insuficiencia de agua potable, de acuerdo con el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS). A través de su sitio web, la paramunicipal detalló que actualmente se reportan 94 colonias que enfrentan falta del servicio o acceso restringido.

Tema de seguridad debe dejar de politizarse: Alfonso Martínez

El tema de la coordinación en materia de seguridad en Morelia, entre el ayuntamiento y el Gobierno estatal, ha caído en una politización, y debe quitarse de ese sentido. Así lo



13 de abril de 2023

consideró el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez, al ser cuestionado sobre este asunto y los comentarios que ha hecho el mandatario estatal Alfredo Ramírez, respecto a que no se ha concretado esta coordinación entre ambos niveles de gobierno. "Yo quisiera y haría un exhorto a algunos actores políticos a que dejen de hacer política con la seguridad que es lo que más nos afecta a todos los morelianos, debemos ocuparnos de la seguridad, no politizar con ella".

Desde 2022, Morelia tiene 230 niños en situación de calle, según DIF

Este 12 de abril se conmemora el Día Internacional de los niños y niñas en situación de calle, una problemática que es difícil atender en el estado por la variabilidad de los números en cuanto a las personas menores de edad que se encuentran en esta situación. Y es que de acuerdo con el área de comunicación del **Sistema DIF estatal**, es en cada DIF Municipal donde se tienen registros de cada jurisdicción local. Por tanto, hasta julio de 2022 se detectaron 230 menores en situación de calle en Morelia.

Detectados, patrullas y agentes ajenos a Policía Morelia que extorsionan

Supuestos agentes que se identifican como pertenecientes a la Policía capitalina "extorsionan" a ciudadanos, principalmente, en las inmediaciones de las tenencias de Morelia, alertó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana. "Hemos detectado patrullas que no pertenecen a la Policía de Morelia, pero se detentan como tales, y extorsionan o abusan de la población; ahora necesitamos saber quiénes son", dijo.

Pide Ayuntamiento de Morelia al Gobierno de Michoacán esclarecer proyecto de Policía Auxiliar

Toda vez que el convenio para la intervención de la Policía Auxiliar sea esclarecido ante el ayuntamiento municipal se procederá al análisis y posible firma en aras de coadyuvar en el tema de seguridad, expresó el secretario del ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. En acercamiento con medios de comunicación, el funcionario municipal afirmó que desde el ayuntamiento se busca que el Estado desglose los diferentes rubros que habrán de considerarse en el proyecto de la Policía Auxiliar.

Indagarán nuevamente túneles que hay en el centro histórico de Morelia

Tras casi 5 años de espera, la ciudad de Morelia retomará los trabajos de investigación sobre los túneles de la antigua Valladolid. Los estudios prospección superficial se llevarán a cabo sobre la Plaza Benito Juárez y permitirán conocer de cerca "lo que hay debajo". En voz de Gaspar Hernández Razo, gerente de Patrimonio Histórico de la Ciudad de la Cantera Rosa, con este sería el cuarto proceso de investigación del subsuelo que se lleva acabo en los últimos 20 años.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Ofrece UMSNH Maestría en Educación y Docencia para profesoras y profesores de Licenciatura y Bachillerato

La Facultad de Psicología brinda dicho posgrado que busca promover el trabajo basado en las mejores prácticas de educación vinculadas a la investigación y al uso de las tecnologías de la información. Morelia, Michoacán, a 08 de abril de 2023.- Atendiendo al compromiso con el profesorado del nivel medio superior y superior para brindar una educación de calidad



13 de abril de 2023

a sus estudiantes, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) a través de la Facultad de Psicología, pone a disposición de las y los interesados, la convocatoria de ingreso al Programa de Maestría en Educación y Docencia (MEyD).

INFORMACIÓN DE SALUD

IMSS Michoacán Presume 10 Trasplantes De Órganos En Estas Vacaciones

En Michoacán se han realizado 24 trasplantes de córnea durante lo que va del año, lo que marca un histórico en la entidad, informó el Dr. Mario Alejandro Aguado Arteaga, trasplantólogo del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El médico especialista resaltó que a diferencia de otros hospitales que tomaron un descanso durante esta temporada vacacional, él y su equipo aprovecharon para atender a los derechohabientes.

Iniciaría este mes reconstrucción de hospital en Maruata tras daños por sismo

Sería este mes de abril cuando se inicie la reconstrucción del hospital general de Maruata, luego de los daños que sufrió el inmueble por el sismo de magnitud 7.7, que se registró el pasado 19 de septiembre de 2022 y que tuvo su epicentro en el municipio de Coalcomán, Michoacán. De acuerdo a lo declarado por el titular de la Secretaría de Salud, Elías Ibarra Torres, será una vez que se haga la transferencia de servicios al IMSS Bienestar, que se iniciará con las obras de reconstrucción. Ya que el hospital, será operado por dicha dependencia.

Al día mueren 5 personas en promedio por tabaquismo en Michoacán, advierte COEPRIS

El tabaquismo es una de las adicciones permitidas que se ha convertido en un serio problema de salud pública. En marzo la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), dio cuenta que de acuerdo a varios protocolos de investigación realizados en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) el 19.2 por ciento de los michoacanos fuma y está adicción genera 5 muertes diarias lo que equivale a mil 825 al año.

IMSS Michoacán trasplantó diez córneas durante días de asueto

Durante los días de asueto de la Semana Santa, los trasplantólogos y personal médico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) lograron realizar el trasplante de diez córneas en el Hospital General Regional (HGR) número uno ubicado en Charo. Mario Alejandro Aguado Arteaga, trasplantólogo del IMSS afirmó que se encuentran retomando los trabajos de manera constante en esta materia después de haber pasado por la pandemia del Covid-19, ya que la contingencia sanitaria limitó y frenó algunos de los servicios de salud.

Cubre Salud en tu familia 59 municipios de Michoacán

A casi un año del arranque de Salud en tu Familia, uno de los programas insignia del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, se registran avances significativos que han permitido incrementar coberturas de atención, y mejorar la salud y la calidad de vida de michoacanas y michoacanos que se encontraban en condiciones de abandono. En un comunicado se informó que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) informó que de mayo de 2022 a la fecha se han incorporado 59 municipios que son atendidos a través de este esquema de salud, donde brigadas de médicos, enfermeras y trabajadores sociales acuden casa por



13 de abril de 2023

casa para levantar encuestas y dar de alta en el padrón a nuevos pacientes que así lo requieran.

Realizan mastografías a internas de centros penitenciarios

El trabajo conjunto entre la Coordinación del Sistema Penitenciario y la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), permitió que con el apoyo de una unidad móvil, 70 mujeres internas en los centros de Alta Seguridad para Delitos de Alto Impacto y David Franco Rodríguez, se realizaran mastografías para el diagnóstico y atención oportuna de cáncer de mama. En esta campaña de salud, que se contempla llevar a todas las mujeres internas en los penales del estado, el personal médico también brindó información sobre cómo realizar la exploración mamaria.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Morelia Muere Trabajador Al Caer De Escalera En Obra De Mil Cumbres

Un hombre que trabajaba en las obras del Distribuidor Vial Salida a Mil Cumbres, falleció tras caer de lo alto de una escalera de grúa, informaron fuentes policiales y de rescate. El accidente se registró la mañana de este miércoles cerca de la agencia de autos Kia. La situación fue reportada al número de emergencias 911, luego acudieron patrulleros y paramédicos, quienes confirmaron el deceso del individuo. La identidad del susodicho no fue expuesta por la Policía.

Policía de Morelia detiene ilegalmente a periodista

Indicó que mientras se encontraba en el interior de su vehículo, previamente estacionado, una patrulla de la Policía de Morelia se colocó a un costado, de la cual descendieron tres uniformados, quienes le aseguraron que existía reporte en su contra de ser sospechoso de actividad ilícita. A pesar de dar explicaciones y presentar información sobre su identidad, posteriormente los uniformaos afirmaron la existencia de una orden de aprehensión en Baja California por lo que tenía que ser detenido.

Policías actuaron con dolo y ventaja"; exigen justicia para Julín

Al cumplirse exactamente 2 años y 8 meses de la muerte de su hijo por disparos de la Policía Morelia, la madre de Julio César Chagolla Salcedo, exigió justicia para "Julín", al denunciar que los elementos de seguridad municipal, actuaron con "dolo y ventaja" contra el joven de 27 años. En la audiencia de cierre de alegatos, Blanca Salcedo Camacho pidió al Sistema Judicial se aplique la justicia contra quienes, a su decir, actuaron con ventaja y le arrebataron la vida a su hijo, cuando lo único que tendrían que haber hecho era detenerlo y no quitarle el derecho a una existencia plena.